



NÚMERO EXTRAORDINARIO

DIRECTOR V. Hernández Aldaeta	IMPRESA, REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN ALAMEDA DE SAN MAMÉS, NÚM. 15, BAJO	NÚMERO SUELTO 5 céntimos.
---	---	-------------------------------------

¿Eh? ¡A los toros!

¡La última de la serie!

Anda ya, serpentina de mis amores, adorna tu cabeza de hermosas flores, porque este niño quiere en estas corridas ver tu cariño.

Pon traje de manola — tu gran tesoro — y el pañolón de seda bordado en oro. Anda sa ero, móntate en la manue'a; arre, cocherol!

Yo quiero que tú sepas, nenita mía, que eres lo más hermoso de Andalucía; flor cordobesa que con suaves aromas mi alma embelesa,

Mira cómo la gente loca se agita, cómo asalta los coches y cómo grita. ¡Qué atroz marea; esto es de la cultura muy triste idea!

Hay todo un aquelarre por estos días, de gentes, de carruajes y de tranvías. Luz, mujeres, colores... ¡Un cuadro alegre y loco de los mejores!

Ya llegamos al circo de las afueras. Allá, por Vista-Alegre, ¿ves as banderas? Mira, chiqui la, montada en el carruaje va la cuadrilla.

Allá van picadores sobre corceles, con sus anchos sombreros y sus caireles. Y ya en la plaza hay un gentío inmenso... ¡toda la raza!

Nuestra raza ignorante, mediocre y triste, que á estos espectáculos ávida asiste.

¡Como los moros, iguales en cultura...! ¿Eh? ¡A los toros!

Siéntate á mi verita, sobre el tendido, tú, serpentina loca, que nunca olvido; que todo el mundo sienta, a vernos felices, odio profundo.

Ya llegó el presidente de los primeros; vas á ver el desfile de los toreros... ¿Ves, vida mía, cuánta luz, cuánto arte, cuánta alegría?

Se oye el son de tambores y de timba es con sus ritmos melódicos de aires marciales; y á la primera señal del presidente sale la fiera.

Aquí está ya *Confetti*: sobre la arena, y hará en su alternativa buena faena. Brindo, señores, mi revistilla, como los mataores.

Y dicho y hecho; hago así, afinando siempre, como dice el Tío Curro; me descubro cortesmente y con mucho de la visual, me *desgloso*, vamos al decir, una miaja de mi postura *en-fild* y... ¡vaya por ustedes!...

Brindo con verdad esta revista mía *tóos* aquellos simpáticos, castizos y barbiantes lectores de EL RUIDO, que dan el opio por *mor* del físico, que *diquetan* de veritas y que tienen silabeo, vergüenza, pundonor y lo que hay que tener.

¡Olá ya!

Mi brindis he terminado cuando la corrida empieza... y os confieso con franqueza que estoy algo emocionado.

Porque sin que en esto insista os diré que fuí sincero: no es el brindis de un torero como el de un periodista.

Echánove

Así se llama el primero de la lidia, que es negro, zafino, con mucha bravura y poder. Es de la ganadería fusionista de Benjumea; cornigacho, y con la mar de malas intenciones antibizcarras.

Salió del toril hecho un Poncio del Gobierno de Vizcaya, se avista con

Fuentes y creyéndole un Sabino Arana de menor circulación, arremete contra él, teniendo éste que dejar la capa colgada de los cuernos, á guisa de bandera bizcarras.

Deja tendidos en el suelo dos penecos que debieron parecerle hijos naturales ó adoptivos de Tartareta, y *Bombita* le larga un quite de esos que quitan las penas.

Ga ea le pone un par de números de *La Patria* que le hicieron ver las estrellas de la corte celestial; *Perdigón* (no el revistero; ojo con las imitaciones) le aplica otro par; vuelve Galea y le coloca medio, resultando con el par que *E hánove* tiene, tres pares y medio... y ríanse ustedes de los mismísimos pares de Francia!

Fuentes coje los trastos, quita la montera y se dirige al Presidente, que lo es Aréizaga, concejal republicano del Ayuntamiento, y en un brindis le dice nada menos que el texto de la convocatoria para la asamblea vasco españolista.

Se perfila en la cabeza del bicho lo mismo que si fuera á servir de modelo para Benlliure, se arranca corto y por derecho y sa e con un pinchazo indecente; luego le atiza otro, y el gobernador se muere aburrido de tener que soportar una faena mucho peor que un discurso Mierdalet.

Hay una silba espantosa que le dan al matador, por la forma ignominiosa de hundir á un Gobernador.

Una chica muy *fetel* gritó con severidad: —¿Así se respeta el principio de autoridad?

Aún se escuchaba la silba propinada al Fuentes en premio á su brutal gobernadicidio, cuando Aréizaga, concejal republicano, etc., etc., agitó el pañuelo y dió orden de que saliera el bicho segundo, que se llamó

Bilbao

Es un torete joven que hace poco ha salido de la ganadería caciquil.

Bombita se dirige á él y lo lancea en un quite de los de aupa. Luego, como Ricardito es un chico simpático y tiene algunos principios de urbanidad, le suelta un capotazo soberbio, al remate del cual se quita afectuosamente la montera y le saluda por su acceso al sillón de la alcaldía.

Y la nena que estaba á mi lado, con más gracia que todas las cosas se arrancó por tientos y me habló así:

Tengo una escama en el cuerpo que me inspira ese chaval ¡muy formal! pues cuando tanto saluda ¡so tunante!

querrá ser municipal. ¡jarra, Pepal!

Y como el toro alcalde estaba para pocas etiquetas, se fué derechito hacia un pacífico jamelgo que cerca de él se hallaba, y ¡lo que es tener pocas facultades! caballo, toro y picador se fueron á la *candente arena* rodando y pataleando...

Tres eran tres las hijas de Elena; tres eran tres ninguna era buena.

Porque ni el toro es buen alcalde, ni el alcalde es buen toro, ni el picador picaba, ni el caballo tenía de tal más que la sombra.

Parean los *chicos* y le ponen tres pares, y Bilbao; no el pueblo, el toro, comienza á sacudir la cabeza con rabia y como diciendo: ¡jestos si que son tres pares... de bemoles! ¡Ni las banderillas que en las sesiones le ponen los socialistas le hicieron tanto daño!

Bombita chico toma los trastos y le apropinca un pinchazo que pasa para su estudio á la Comisión de Fomento, luego le da una media caída y el pobre hombre, digo, el pobre toro, se arrodilla sobre la arena pidiendo perdón y prometiendo no volver más á ser alcalde.

Hace testamento, deja unos cuantos informes sin firma y dobla la cabeza en señal de muerte.

Mirando el cadáver del pobre berrendo, me puse muy triste, me puse muy serio, y con el gran Becquer exclamé al momento: «Dios mío, qué solos se quedan los muertos!»

Aresti

Sale del toril, se queda un momento parado, como diciendo, yo soy el presidente de la Diputación Provincial y se va á celebrar sesión con los picadores, los cuales ponen varias proposiciones desagradables, por lo cual el bicho tuvo que tomar las de Villa... de Haro (D. Dieg).

El bicho jo creería sin duda de buena ley que con el viaje del rey una cruz se ganaría. Por eso se fué á tratar de este asunto á los piqueros y les dijo: cabaleros, yo algo tengo que ganar. Y en lugar del galardón que él p. r de pr. nt) esperara, se ganó una buena vara, fué una vara de vacación!

Recibió un par de banderillas peores que muchos e misi nados de apremio. luego otro medi, luego otro medi, que entre los dos hacen uno entero mejor que cualquiera de la Balsa. y Fuentes brinda la muerte de Aresti á Aréizaga. ¡Ya ven ustedes qué cosas!

Tra una faena de muleta un tantico desigual y vacilante le suelta un pinchazo sin éxito; después otro de vámonos á cobrar y á casa, luego un intento de descabello á puls, perdiendo trastos, pundonor y vergüenza torera, y Aresti se resigna á la muerte, á no tener cruces ni encomiendas y á no recibir nada. ni aun al mismísimo niño de Borbón.

Vienen al punto
los mulilleros
y al buen Aresti
llevan del ruedo,
quien va dejando
tod un reguero
de sangre roja...
¡Pobre bichej!
Es á ya visto
de un moda seria
que no se puede
ser ná del pueblo:
ni diputado...
¡ni aún berrend!

Adsuar

Es el toro cuarto, cárdeno, cornigacho y con un par de velas que me río yo de los blandros del «Club Náutico».

Aquellas no eran astas, por lo menos así me pareció
eran dos grandes lanzas de serenos,
dos lanzas de mistó!

Tomó varias caricias, vulgo puyas, de un piquero bruta

y dijo el Jefe, así: oiga, ¿Confetti es usted por casual?

Entonces Bombita y Cocherito le dijeron que nanay, que a lí no había Confetti ni serpentinatas ni Cristo que lo fundó y que no adelantara e Carnava como adelanta á a prensa las noticias que le convienen y atrasa las que le sue en perjudicar. *Perdigón* se acercó á él y le puso en el cuerpo un par de denuncias que le volvieron loco:

¡Cómo puso *Perdigón*
el pellejo á este animal,
parecía una denuncia
de sesión municipal.

O el proyecto de reorganización presentado por los socialistas.

Así es que e bicho en cuanto se le acercó Galea, andaba con una que-rencia bruta á la dehesa, ó sease al destino.

Cuando el Bomba estoque en mano se le acercó, quiso Adsuar suplicar e que no e diera la muerte, pero Ricardín que ya sabía lo marrajo que era, no se anduvo en contempañones y dijo para su muleta: ¡á mí con esas, ya te daré yo una buena lección para que aprendas á no ser activo con tus servidores y humilde con los altos!

Y le propinó un pinchazo
peor que una cesantía,
y luego otro, y luego otro,
viendo que no se moría.

Hasta que por fin, con gran contentamiento de todo el pueblo, presentó a renuncia de su cargo y estiró las cuatro patas.

Sabino de Arana

Salió del toril hecho una esha'ación. Parecía que iba á tragarse todo el ruedo con maquetos incusive, y en cuanto le dieron varias puyas de castigo, se declaró el muy animal mansurrón y con tendencias á cam-

biar de sexo y verse vaca de mala leche.

Le c'avan en el pellejo una pica atravesada y dijo: esto me ha dolido más que el mensaje de marras, por el que me encuentro preso sin poder decir pa abra hasta que Echánove ordene que á tomar e fresco vaya.

Parean los mataores. Cocherito, al cambio, le atizó un buen par, Bomba medio, y Fuentes le da una estoca la que le hizo tumbarse á tierra y despedirse de los articu ossoporíferos del semanario bizcainburro *La Patria*.

Ahora sale el sexto de la serie.

Mierdalet

Pertenece como e anterior á la vacada bizcainarra y con todos sus refranes y boberias recibió cuatro razones de los de á caballo que le hicieron entrar en razón, ya que el pobre cornúpeto está loco de remate.

Fuentes le metió un buen par, pues todavía admite pares y Bomba cayó sobre él como una idem, dándole un pinchazo en hueso y luego una media estocada que le hizo andar en procesión a muy hipócrita por toda a plaza para luego expirar sin auxilios espirituaes, y sin perdón por las culpas cometidas.

Así murió e último payaso nacionalista: rabiando y pataleando y acordándose de la Virgen de Begona y sobre todo de silón concejalicio.

Villasante

Este muruve le tocó al Cocherito y salió del toril como un balazo; pisó la arena, y al mirar la gente, la barrera saltó causando espanto á dos guardias del orden que se hallaban contemplando á pacer el espectáculo.

¡Vaya un toro sobrero con agallas, dijo el público al ver este torazo; mas como era obrero el muy corpúneto que sobraba le dijo el diestro al canto!

¡Qué contrastes ocurren en la vida,
el destino nos hizo un gran bromazo!
¡Un excalede que aspiró á cocherito
y un Cocherito le atiza un bajonazo!
¡Misterios de la vida!... A estas alturas
siento que soy filósofo algo amargo
y dejo con la pluma estas ideas,
hago final y la revista acabo.

Confetti.

INFUNIOS

La verdad es que los periódicos mienten una barbaridad.

El otro día cogí uno y me puse á mirar la lista de la lotería. ¡Me habían tocado diez duros! ¡Qué alegría!

Los amigos me hicieron gastar dos duros en copas y cigarros.

Bueno; pues fuí á cobrar á la administración y ¡píscis! No me había tocado ni un céntimo. Para que se fíe uno de los periódicos.

En otra ocasión leí que en Puente Nuevo le habían pegado un tiro ¿á quien dirán ustedes? A Valentín Hernández. En cuanto leí la noticia empecé á palparme por todas partes, á ver si me encontraba la bala. Pero, nada, aunque me tropezaba con cosas duras, ninguna era bala.

¡Qué más! Ayer mismo leí que había brodequines que andaban solos y botas de charol que quitaban la vista. Fuime á LA IMPERIAL y, efectivamente, aquellas son botas elegantes, zapatos retrecheros, brodequines última palabra del modernismo.

Un par de botas de LA IMPERIAL es el mejor recuerdo que los forasteros pueden llevar de Bilbao.

Tendería, 37 y Cinturería, 1.



Fin de fiestas

Los forasteros que han llegado á la invicta villa atraídos por el renombre de sus fiestas, dispónense á tomar el tren camino de sus hogares.

Se van mustios y lacios, con el bolsillo tísico y aburridos de músicas, cohetes, gigantes y bombillas de colores.

Han visto las corridas de toros, único espectáculo por el cual sueltan los cuartos con gusto, y allá, en las veladas invernales, serán tema obligado las proezas del *Bombita chico*, porque es lo único que de su visita á Bilbao ha quedado fijo en su retina.

No podrán hablar de museos ni exposiciones, ni de los adelantos y comodidades que las grandes poblaciones modernas ofrecen á sus visitantes. Ni lo poco, que es mucho con relación á otras regiones, ni lo poco que podemos ofrecer en industria se les ha expuesto á su curiosidad. Las fábricas de hierro, los Altos Hornos, cierran sus puertas á los forasteros y solo algunos privilegiados! mediante tarjetas, presencian la grandiosidad de los ríos de hierro y de la fabricación del acero.

Bilbao, con todo su renombre, da á sus forasteros la misma lista de festejos que Cuenca, por ejemplo. Músicas, toros, iluminaciones, teatros, circo y barracas de feria. Fiestas populares artísticas, bellas, y, por tanto, útiles. ninguna. Que en espectáculos de esta naturaleza gastara el ayuntamiento unas miles de pesetas ninguna censura habría de acarrearle.

Festejos triviales, aunque de relumbrón y no poco de coste, como concurso de bandas, cabalgatas, retretas, etc., deben ser organizados por quienes de las fiestas sacan: los dueños de cafés y fondas; las empresas de tranvías y ferrocarriles; las clases mercantiles todas.

Pero nada de eso se hace aquí, y así no es de extrañar que la plaza de toros se llene todos los días de corrida, hasta de gentes poco amigas del bárbaro espectáculo. ¿En dónde van á pasar la tarde?

Estoy viendo la vida que hacen los forasteros desde la hora que salen de casa por la mañana. Gracias al hermoso tiempo que se disfruta resulta muy agradable una excursión á Las Arenas ó Portugalete, almorzando allí. A las dos á tomar café en las aceras del Bulevar. A las tres y media á los toros, en coche, en tranvía ó á pie. A pie se va más cómodamente y se llega antes. Después de la corrida á la Gran Vía, á ver el mujeriego en el paseo de coches, donde se contempla el carruaje de alquiler lleno de mujeres de... alquiler también, junto al de todo lujo ocupado por las elegantes confesandas del padre Zugasti.

Antes de cenar, si hay tiempo, á echar un vistazo á las barracas y visitar lo que sea más fenomenal, aunque los mayores fenómenos andan por fuera. El médico chiquito y el chiquito de Zorroza—dos chiquitos que se llevan la diferencia de tres metros—pueden verse libremente y sin gastos por esas calles de Dios.

Luego el forastero de agallas tiene el teatro de Arriaga, donde la Guerrero y Mendoza, esas eminencias de la dramática, le pondrán los nervios más tirantes que cuerda de violín. Si no quiere añadir otros horrores á los

horrores de la digestión, tiene el teatro de los Campos Eliseos, donde la comedia y el juguete, interpretados por la Pino, la Rodríguez y la Bremon y los Morano, Rubio y Vallés, regocijarán su espíritu, así se halle acometido de hipocondría aguda.

Después del teatro hay bailes en el Euskalduna y de candil por los barrios altos, donde no faltan otros entretenimientos, para los que hay que teñer más agallas que para ir al teatro de Arriaga.

Pero el primer día, y el segundo, y el tercero, y el cuarto, y el quinto. ¡Qué amenidad! Pero el sexto ¡ah! el sexto ofrece á los forasteros el festojache, lo más piramidal y emocionante para poner remate á estas fiestas famosas de Bilbao.

Cuenten ustedes bien. El sexto día de fiestas es viernes. Y en viernes celebra sesión nuestro ayuntamiento.

¡Sús, forasteros! ¡Al ayuntamiento el viernes! Allí disfrutaréis del espectáculo nunca visto. Lo grotesco y lo ridículo, lo cómico y lo serio en amigable consorcio. Veréis personas que parecen burros y burros que parecen personas. Veréis riñas de verduleras, pantomimas monárquicas representadas por clowns republicanos, discursos que parecen rebuznos, coques al natural y quizás, como final del espectáculo una de mordiscos y puñetazos concejalicios que arda Troya.

Es el número último del programa. Forasteros, no lo perdáis.

SUEÑOS

Sueña la mujer coqueta con novios y emperregilamientos.

Sueña el soldado con llegar á general.

Sueña el pobre con riquezas.

Sueña la jovencila en que la pongan de largo.

Sueñan los poetas en la gloria.

La beata tiene pesadillas horrosas, viendo por todas partes los demonios y el infierno.

Y los sueños, sueños son,
como dijo Calderón.

Pero el sueño de la mujer honesta, de la joven que va á casarse, de la recién casada de la mujer casera, su único afán, después de su salud y la de los suyos, es tener bien amueblada su casa. Poseer bonitas, y cómodas camas, elegantes lavabos, pistonudas coquetas de luna, espejos de marco último estilo, sillerías modernistas y así retrospectivamente, como dice uu concejal de *erre o*.

Y todas, todas las mujeres pueden ver realizados estos sueños acudiendo al inmenso Bazar LA BILBAINA que es el mas despampanante de cuantos Bazares han venido al mundo.

Ventas á plazos y al contado.
Belosticalle, 18.



Los oradores

—Con refinada maldad en la casa penetró y el puñal traidor le hundió, gracias á la oscuridad.

En él los delitos vense!
¡Su rostro bien los retrata,
y todo el que á hierro mata.

(¡Orador forense!)

—¿Y aquellos liberalotes que la libertad proclaman y reaccionarios nos llaman en obscenos papel tes? A ese gremio tan malvado ha de castigarlo Dios.
¡Cualquier día un rayo los...
(¡Orador sagrado!)

—¿Y qué hacen los consejeros de la esquilmada nación? Gritan: Regeneración! Pero hechos? No, caballeros. Señores, el lance es crítico; señores, por tal se tiene; ¡señores, lo que conviene!...
(¡Orador político!)

Eres mi dicha, mi encanto, mi afán, mi amor, mi consuelo, mi orgullo, mi bien, mi cielo, ¡por eso te quiero tanto! Por amable y por discreta te amo, te quiero y te ansío ¡eres el consuelo mío!
(¡Orador... poeta!)

— Ajajá! con unas gotas se acabó todo el dolor. Conque, á comprar el licor; es barato ¡á cuatro motas! Una va á este caballero ¿Quién más lo quiere comprar? Pues ahora voy á enseñar...
(¡Ca lejero!)

—¡Muerte, muerte y destrucción y pegar fuego á Madrid ¡Ciudadanos: hé ahí el quid! ¡Basta de contemplación! Y si alguno se rechista, procedamos con firmeza y cortemos la cabeza...
(¡Anarquista!)

Eugenio Rey.

Ferr 1.

¡ANDA!

Menuda la han armado Weyler y los chico de la prensa en Pamplona. Weyler dió á los susodichos chicos una pa es para que pasaran á las fuertes militares en campaña del rey y fué é te, ó no sé quien, y les dijo que allí hacían menos falta que los perros en mi a.

Y, claro, Weyler quiere dimitir por el desaire y los periodistas han tomado el portante para Madrid rabian-do, patealeando y amenazando.

Pero no llegará la zangre al río. Todo se reducirá á declarar que los trajes de etiqueta, los ternos más primorosos, los cortes de pantalon modernistas, y las mejores americanas de alpaca están de venta en EL AGUI- LA REAL inmenso Bazar de ropas hechas.

Sastrería elegante.—Especialidad en trajes á medida.—Género nacionales y del reino.

Arenal, 18, junto al Café Suizo.

San Ignacio entre mujeres

Le gustaban a Inigo López aquel; le gustaban... para convertirlas, es claro, en lo que acaso antes no eran. Vayan algunos hechos en prueba, y son acreditados.

En la historia de la provincia de Aragón, por el P. Gabriel Alvarez, se lee:

«Habiéndose alejado San Ignacio en el hospital (á invitación de unas señoras), á los cinco días se fué á vivir á casa de una tal Juana Serra, dando por causa el mejor poder vacar á sus cosas y á las conversaciones espirituales que tenía.»

Indicase que por tales conversacio-

nes empezó á levantarse tal tempestad de criticas contra él y en especial contra Inés Pascual, que la buena Inés se vió obligada á hacer venir á su hermano para que sacase á Ignacio de Monresa, como lo verificó.

En el acta *quoadam* de González, se dice:

«Y como muchas señoras nobles y principales estaban *bien aficionadas á él*, venían de noche á velarle, estando enfermo.»

El comentarista de estos pasajes, añade:

«No contento San Ignacio con instruir á estas señoras en su mística especial (¡y tan especial!) buscó manera de entrar en relaciones con las religiosas (ya parecieron las palomitas; milagro sería...) que vivían en clausura...; lo cual le acarreó graves disgustos (naturalmente; los celos de los gallos de aquellos gallineros...), entre otros, el haber sido maltratado de los ofendidos por las reformas que hacía.»

»El 19 de Noviembre de 1526 formóse á San Ignacio el primer proceso, pidiéndolo los inquisidores de Toledo.»

(Este proceso se conserva en la Biblioteca Nacional. En 1895 fué publicado por M. Serrano, que suprimió todo lo pocofavorable á Ignacio, pero el P. Fita, ignaciano, lo publicó íntegro en el Boletín de la Academia de la Historia. (Siempre es mejor el ver-dugo que su ayudante.)

Constan en el proceso muchas declaraciones, todas afirmando haber sorprendido los declarantes á Ignacio entre mujeres más ó menos alegres, él solito. Una casada guapa y mucho se prendó de él; su marido era ciego y ella misma lo convenció de que invitase á comer al gran siervo de Dios, que dejó encantados de sobremesa á ambos esposos y muy satisfecha á la señora...

«Item, dice otra declaración. Por cuanto entre las personas con quien ha comunicado el dicho Inigo, especialmente mujeres, á las cuales he enseñado, á todas comunmente la suelen tomar desde que con él comunicais, desmayos que las amortecen como arrebatadas y pierden el sentido.»

Su poquito de sugestión de ocultismo y todo, ¿eh?

De donde resulta... eso; que San Ignacio ó San Inigo López era... todo un hombre. Mejor es eso, después de todo, que ser Sanz, Garzón, Sherof ó Sarmiento, vulgo estetas.



Baracaldo

Querido Valentín: Aquí, como en todas partes, se ven cosas tan estupendas todos los días y en todos los órdenes, que, de no estar ya curtidos, sería cosa de tener constantemente los nervios en tensión y el estómago estropeado. A un suceso grotesco sigue otro canallesco, otro de codicia escandalosa, otro de... ¡Dios mío que mundo este y que pueblo Baracaldo! Es preciso cerrar todos los ojos á tanto acto repugnante para no quedar ciego de asco ó insertado en la contienda.

Pero sí es posible, conveniente y hasta forzoso dejar correr la bola en casi todos los casos, no sucede lo mismo en presencia de otros como el que me voy á ocupar:

Me viene a la mano ayer 16, por casualidad, *El Noticiero Bilbaino*, y encuentro en él una carta del correspondiente del Desierto, cuya lectura me

hizo toser al principio, me entristeció después, me hizo provocar más tarde y para cuando concluí ya tenía una fiebre de cuarenta grados. En todo esto no hay ni puede haber la menor exageración, como vas á comprender, así como todo el que lea estas líneas.

No voy á trascribir la correspondencia de que se trata, ni aun siquiera á comentar sus afirmaciones, que, por ser de quien son, tienen que ser inciertas y estar plagadas de malicia *reptilesca*. Solo te diré, amigo Valentín, que el correspondiente es el piojo asqueroso, es el chinche repulsivo, es el esputo inmundo, es en una palabra el célebre *Españica*. Ahora lo comprenderás todo.

En su correspondencia defiende con gran calor el levantamiento de una iglesia aquí en el Desierto y otra no se en que barrio, y de paso denuncia la blasfemia.

¿Has podido ver en los días de tu vida mayor sarcasmo ni mayor desvergüenza? El masón ramplón, el librepensador cursi, el republicano traidor, el hereje sin careta que ha pasado cuarenta años haciendo alarde, de palabra y obra, de antireligiosidad; que no ha dejado iglesia ni ermita, ni congregación religiosa á quien no haya deseado un voraz incendio que librara á la sociedad de su enorme peso, de lo que él llamaba polilla venenosa—convertido ahora en defensor de todo aquello de que abominó, con el solo y manifiesto fin de conquistar á tan bajo precio, la benevolencia del administrador de Altos Hornos, ya que su estabilidad en aquellas oficinas no la puede apoyar en el cumplimiento de su deber, por ser inepto.

Lo raro del caso es que *El Noticiero Bilbaino*, que es el periódico de «mayor circulación del Norte de España», se rebaje á admitir en sus pulcrísimas columnas correspondencias de procedencia tan inmunda como las que producirá siempre é indefectiblemente ese feto satánico, á la vez que estúpido, no obstante haberme sabido tener, así como á mis compañeros, durante cinco años que trabajé en la Mudela, á dieta de voto electoral.

Así es el mundo, Valentín. Ese asquerosillo empuñó el cetro de Sestao durante muchos años y al paso que van las cosas empuñará el de Baracaldo, y aun el de Altos Hornos, como empuñó el de la Vizcaya, sino le sale al paso un RUIDO que le aplaste de un pisotón.

Me seguiré ocupando en lo sucesivo de este ruin cincomesino y de otras ruindades que suelen elaborar ciertos rinocerontes de esta ínsula.

Tuyo y del RUIDO hasta los tuétanos de los huesos,

ANTONIO GARCÍA.



Niña, si tu me quieres, con embeleso, escúchale á tu nene y haz mi consejo: Si tus facciones, quieres ver retratadas ve donde MONTES Especialidad en grupos y retratos de niños. Correo, 23, cerca del Arenal.

Entre las varias visitas que el monarca ha de efectuar en su viaje por Bilbao, una de ellas, acaso la más interesante y pistonuda, ha de ser la que haga á la Gran FABRICA DE AGUA DE SELTZ de la horchatería de Bidebarrieta, núm. 14, teléfono 174. Agua de Seltz de ácido carbónico puro. Agua filtrada y bien gaseada. Sifones de lajo.

Con motivo de las corridas de toros que se han de celebrar en la plaza de toros de Vista Alegre, ANGULO está haciendo grandes acopios y preparativos en previsión de que haya hule.

Porque ya se sabe, en cuanto hay una cornada de pronóstico reservado todos los aficionados al arte se van á ver á este practicante y los pone como las propias rosas y en disposición de poder seguir toreando. San Francisco, 27, Pelajería.

Ya se ha formado un proyecto de una idea humanitaria, y es crear un Sanatorio en pro de toda la infancia firmada por los conspicuos Echevarría y comparasa.

La idea, que es generosa, me regocija y me agrada, mucho más, cuando he sabido que los muebles de esa casa los han de comprar en el Bazar de LA SEVILLANA.

Correo, 9

¡Adiós! Ahora resulta que va á venir á torear las cuatro corridas el diestro Reverte en sustitución de Conejito.

La combinación taurina ha lenado de asombro á los aficionados y han tenido que ir á tomar la riquísima y refrescante HORCHATA DE CHUFAS y los sabrosísimos HELADOS que venden en Bidebarrieta, número 14, teléfono 174.

Aquí, en Bilbao, todo Dios es candidato: desde el más chico al más grande y desde el más Merodio hasta el más Cerezo.

Porque yo no he visto nunca mayor concurrencia que la que hay en EL CONGRESO.

¡Claro, como que para entrar allí no hace falta ser diputado, ni tener acta, ni otras cosas más sucias, sino ser persona decente, tener un poco de parpadeo en la cuestión del vino para saber distinguir y ser castizo de buena cepa.

¡Conque á EL CONGRESO!

Iturrizar, núm. 19.

De tantas palabras como se dicen en esta pícara tierra ninguna tan justificada como la de EL NON PLUS ULTRA.

Pasan ustedes por el puente de Isabel II, miran todos las letreros, y cuando se paren en la sastrería del Pabellón de la Concordia y vean las lanillas, jergas, alpaca y chevots, comprenderán que ya no hay más allá. He dicho.

Trajes en ocho horas. Corte excelente.

Estación 9, Pabellones de la Concordia.

A mí no hay quien me engañe en este mundo ni el otro en lo que respecta á vinos. Y no es que yo sea borracho ¡quía! como dicen algunos que lo son y de buena cepa, sino porque me precio de inteligente en la materia.

Por eso digo yo que el vino de CEBRIAN es el mejor vino del globo terráqueo y que nadie me la dá con queso!

Como no sea del queso manchego archidespampanante que vende el mismo en Conde de Mirasol, 1.

¿Quién se acuerda de lo antiguo?

¿Quién se acuerda de lo viejo?

¡Abajo las cosas viejas

y viva siempre lo nnevo!

Hay que marchar adelante

y vivir con el progreso

y hay que marchar derechos

al sin par CAFE MODERNO,

que es el mejor restaurant

aquí y hasta en los infiernos.

Sombrerería y Banco de España.

Parece que el Gobierno tiene en proyecto un gran estudio acerca del aseo y de la higiene.

Moret, que es persona muy limpia, aunque algunos dicen que no obra con limpieza, tiene formado un proyecto en virtud del cual se dispone que todo español se lave la boca con el fenomenal LICOR DEL POLO DE ORIVE, que es el único que por sus componentes reúne las mejores cualidades, de olor y buen gusto.

¡Menudo escándalo se arma,

menudo chisporroteo,

todos los días festivos

en los Campos Elíseos,

pidiendo á voces el público

el gran vino de SAN PEDRO!

Allí está el gran Joseito

que es el propietario y dueño

haciendo la propaganda

y dando orden al momento

de que traigan otro carro

de ese vino que es tan bueno,

que es el propio desmigue

por su consumo estupendo.

Almacén: Iturrioidé, 34.

Esa gran timadora que ha desaparecido de Bilbao llevándose de los comercios ropas, alhajas y otros efectos, aún no ha sido habida.

¡Cosas de España!
En LA TIJERA DE ORO la conocen, porque allí fué á comprar camisas, boinas, calcetines y corbatas de las que vende muy superiores y económicas.
San Francisco, 21.

El premio gordo ha caído en Bilbao y con tal motivo lueven los ingleses que es un gusto.

Hace pocos días se supo que á un empleado del municipio le había tocado y el buen hombre no paró á recibir visitas, saludos y... cuentas de acreedores.

Y cuando se entró de que no le había tocado el gordo ni nada de eso, sino que había sido una broma de un amigo guasón, no tuvo más remedio que ir á tomar el vino de LA TORRE y COMPA. IA para quitar el susto-Ledesma, 18.

Suelen decir que cuando la familia es larga y se lleva bien da gusto.

Y yo tengo una prima que si ustedes la vieran y la tocaban se quedaban más locos que una espuerta de gatos.

Me refiero á una prima que tengo puesta en la guitarra, que suena como una orquesta y la he comprado, lo mismo que la guitarra, en Bidebarrieta, núm. 14, teléfono 174. Hay profesor que da lecciones.

Convienes enterarse

Por fin, viene el gran Reverte, el gran torero de moda, el muchacho de coleta que usa valor por arrobos y se cuela que es un gusto, y hasta los *deos* se moja largando las estocadas igual que las propias rosas. Estamos de enhorabuena los de la afición taurómaca, y con tan fausto motivo un reloj compré á MENDOZA para tirárselo al ruedo y sepa cuándo es la hora de dar la muerte al marrajo, cayendo como una bola.
San Francisco, 27.

De los pueblos más hermosos don le el sol manda sus rayos es Jerez de la Frontera el más hermoso de que hablo, porque hay buenas andaluzas de mucha belleza y garbo y porque allí se cosecha el Jerez PACHECO HERMANOS.
Pídense en Cafés y Restaurants.

¡Demonio! Una jovencita paloma de diez y seis aribles ha levantado el vuelo del hogar paterno y ha ido á colgar el nido, Dios sabe donde, pues hasta la fecha ni Cristo sabe su paradero.

Esto nos lo dicen los diarios de Bilbao; pero lo que digo yo es que la mejor FERRIC DE HIELO, con agua potable, está en la horchatería de la calle de Bidebarrieta, número 14, teléfono 174.
Almacén de esteras - Despacho de huevos.

¡Qué arcs de triunfo, señores, qué iluminación más maja, qué festejos más brillantes qué mujeres, y qué caras, qué cosas más estupendas va á ver el joven monarca, y qué trajes más divinos corta AGUSTIN OLAZABAL!
San Francisco, 27.

CHARADA

Prima dos no es prima dos,
mas prima si es prima dos;
dos dos hay en todas partes
y el todo se encuentra en Dios.

La persona que primero presente la solución en la tienda de ultramarinos de Aureliano Artacho, Eleano, 2, se le obsequiará con una libra del exquisito chocolate de Haro.

Solución á la adivinanza del número anterior: *Ramona*.

La presentaron exacta: doña Carina Abadía, doña Soledad Porsset de González, doña María Luisa de Labra, doña Vicenta Martínez, don Julián de Iriarte, don Luciano de Lamano, don Juan Ugarte, don Roberto Sopelana, don Lorenzo Itoiz, don Jesús de Echeverría, don Segundo Juárez y don Luis Gómez, resultando agraciado don Juan Laguna.

Por fin, Alfonsito se nos colará en breve en Bilbao.

Así lo dicen los últimos partes de los periódicos y lo digo yo que, aunque tengo partes, no soy periódico precisamente.

Voy, empero, á anticiparles una noticia. Vendrá á esta *incontinenti* visitará EL TUNEL BILBAINO, que es donde puede refocilarse á su gusto comiendo bien y bebiendo mejor.

¿Quedan enterados?
Entrada por Santa María y Rivera.

¿Que le pica á usted algo aunque sea la cabeza?

Pues se rasca.
¿Qué quiere usted estar fresco?
Pues toma un helado.

¿Qué le duelen los callos y le fastidian las muelas?

Pues entonces se pone usted en comunicación con M. SOTO, y la *chip'n* sino sale usted cantando malagueñas de su casa más bueno y sano que el archipámpano de las Indias.

Aréchaga, esquina á San Francisco.

Hay que aceptar la razón y rendirse á la evidencia: no hay un vino más *chirene* que el que vende CERECEDA, pues es el que bebe la clase alta y clase media, el que bebió Carlos Chapa, el que ha bebido mi abuela y el que se bebe en Bilbao, en Belchite y las Batuecas.
Alhóndiga principal y San Francisco, 21.

¿Quién torea, caballeros, quien lleva el pienso á la burra? el Conejo ó el Mahaco el Inopia ó este cura? Lo único que se sabe como una verdad segura es que en el cartel de toros no hay un diestro de figura más simpática y cachonda, que el sin rival JUSTO MURUA que es muy diestro en el vender camas buenas y de dura.
Hernani, 4.

Son infinitas las ventajas del nuevo teatro de los Campos Elíseos sobre el de Arriaga. La comodidad de los jardines, el pequeño número de escaleras, la elegancia del foyer, etcétera.

Pero la mayor ventaja consiste en que allí cerquita, en Hurtado de Amézaga, esquina á la calle Luchana, está EL BATURRILLO, superior establecimiento de bellidas refrescantes y vinos descañifos lantes.

Hay que visitar EL BATURRILLO en los entreaectos.

Vosotros, los que estais enseñando los dedos por las aberturas de las botas, preid! La noticia que voy á daros es estupenda, sublime.

LA ECONOMICA os calzaré por una perra gorda nada más y podreis ir calzados aunque sea al Purgatorio.
Ya lo sabeis. ¡A calzarse!
Campo de Volantín, 15, junto al callejón.

¡Qué cosas más bonitas hay en la Plaza Arriaga!
Como que es lo mejor de Bilbao. Allí está el teatro, el Arenal, el centro de la población y *tutti quanti*.

Y está también, y es lo mejor de todo, ENRIQUE ARNAEZ (sucesor de Aragónés), quien vende unos relojes que dan la hora y dan los cuartos, cosa que nadie hace más que los relojes que vende el amigo Enrique.
Plaza de Arriaga.

El barbero más verdad, el que es la flor del desmigue, es el único en Bilbao el buen MODESTO RODRIGUEZ, porque es el único aquí que á lo mejorcito sirve, por su gran Peluquería y por todo, suma y sigue.

Grandes reformas. Desinfección de las herramientas á presencia del público, como así mismo se desinfecta la piel en el momento de haber sido servido.
Único en Bilbao.
Urazurrutia, 6 y 8.

A todas horas del día, por la tarde y por mañana, á mí me gusta mucho ir á la PARÇA CASTELLANA, que es donde se come bien donde quita uno la gana y donde por pocos cuartos queda uno igual que la rana.
Hernani, 3.



PURGACIONES

ESTREÑECHESES, ULCERAS ó CHANCROS VENEREOS y SIFILITICOS.

En pocas horas disminuyen y se curan pronto y para siempre lo mismo que todos los FLUJOS recientes ó antiguos del hombre ó de la mujer, empleando la SALFALINA del DR. GIL. Este remedio sin rival se recomienda á los que han usado inútilmente todos los demás tratamientos. Cura más pronto que cualquier otro en secreto con poco gasto y sin cambiar de régimen. Probado en 100 enfermos graves.

De venta en Bilbao: Droguería calle del Correo, número 9.

Ya se habrán enterado ustedes de que hemos perdido las colonias.

La noticia, como ustedes ven, es algo fresca; pero EL RUIDO no es periódico de información y, por tanto, nada importa que las noticias salgan algo trasnochadas.

Total, fué ayer como quien dice cuando ocurrió esto.

Empero, sepan ustedes que nos queda todavía una colonia rica, aromática, higiénica y sublime.

La COLONIA DE ORIVE, que es el mejor perfume conocido hasta el día.

Ya se ha inaugurado brillantemente el teatro de Urizar.

— ¡Vaya un golpe de vista que ofrecía la noche de su estreno!

Mujeres hermosas, derroche de luz, colores y rosas; cuanto á arte, belleza, poesía. Me consta que el empresario, con la alegría natural por el éxito alcanzado, bebió una de botellas de cognac LAMOTHE que no tuvo fin.

¡Como que para Urizar y para el cura no hay otro cognac mejor!

Pídense en Cafés y Ultramarinos.

Menudo golpe de efecto he dado á ser en mi calle con un traje primoroso de casa de ANTONIO IBÁÑEZ.

Todas las chicas decían al ver mi gracia y mi talle, olé ya, viva el salero, olé ya, viva tu madre, la sal de los niños guapos y la tijera del sastre.

Carnicería Vieja, 23, junto á la Plazuela de Santiago.

SILLERO

Se necesita un oficial en el taller de Francisco Urria, Iturribide, 13, taller, interior.

El brillo es la cosa más adorable que en el mundo existe.

Hay personas que brillan por su talento, por su hermosura, por su falta de aprensión, etc.

Los guardias de orden público brillan siempre por su ausencia.

En cambio, los que no brillan son los diamantes americanos, y el cristal del cloruro.

Y si quiere usted brillar por el calzado, no tiene más que ir al SALÓN DE LIMPIABOTAS del Pabellón de la Concordia, y le ponen el calzado limpio y brillante como un discurso de Canalejas.

Ya vienen los forasteros de fuera, con mucho afán á tomar los aires puros á divertirse y á... tal á tomar los baños de ola, á exhibirse y á gozar viendo los grandes festejos, nuestra fies a nacional el teatro de los Campos y otras muchas cosas más; y sobre todo á vestirse con elegancia verdad á la buena Sastrería de ISIDORO BELTRÁN.
Sombrerería, 2.

¿Quiere usted saber quién es CON-TANTE?

El señor, que está según los astrónomos en el Centro del sistema planetario, el casero á fin de mes, la patrona al fin... y al poste, y el mejor comerciante de Bilbao, que venda sedas, batistas, céfiros y... ¡el disloque.

Compra y venta de Mantones de Manila.
San Francisco, 27.

A ver, Valentín, deme usted dos realitos. ¿Que para qué? ¿No me ve usted qué feo estoy? Con esta cara no puedo hacer ni la conquista de mi patrona, que ¡ay! es la mejor conquista.

Voy á derribarme la barba y á la PELUQUERIA DE SALERNI para que me hermosee el cutis.

Gran surtido en artículos de Perfumería. Crepé al por mayor y menor.
Conde de Mirasol, 3.

Ni Merodio con su tripa, ni Patrás con su dinero, ni Pérez con su nariz ni con su vara don Pedro, ni todos los concejales, incluso el buen Carretero, valen lo que vale la sidra de GREGORIO RIESCO, que es la sidra achampanada, la mejor del mundo entero, la que está haciendo furor y la única que yo bebo.
Alameda de San Mamés, 10.

A mí no me cuente cuentos, por que no los sabe usted y además no sabe nada de lo mucho que yo sé, por que para hombres célebres mas que Catón y el Chipé, está en esta un relojero muy barbián y muy aquel que vende grandes relojes llamado J. SOULÉ.

Urazurrutia, 4 frente al puente de San Antón.

Restaurant del Campo DE María Martínez

Esmerada cocina francesa. Se alquilan habitaciones para familias. Almuerzos y comidas. Servicio esmerado.
Por Santa Ana LAS ARENAS.

AGENCIA COMERCIAL DIRIGIDA POR D. ALFONSO GARCIA MORALES

Y con el concurso de reputados ingenieros españoles y extranjeros, secundados por hábiles prácticos en Trabajos, reconocimientos y exploración de minas. Esta casa se encarga de la compra y venta, arriendo y subarriendo de minas. Compra y venta de minerales, especialmente: Plomo—Cobre—Cobalto—Antimonio—Estáño—Níquel—Blenda—Calamina—Pirita de hierro y otros.

Se compran partidas de estos minerales ricos de 100 kilogramos en adelante.

EN CONTRATA.—Se dan y toman para arranque de minerales.—De exploraciones y reconocimientos de minas.—De mercancías y géneros y de todo cuanto se refiera á la Industria y al Comercio.

Se construyen carreteras y caminos vecinales.

Oficinas: Bidebarrieta, 9, 2.º, derecha. Horas: de nueve á una y de tres á siete.

FONDA ESPAÑOLA

Comidas á todas horas y buenas habitaciones para familias á precios económicos.

Ronda, 8, piso 2.º

FACTURAS
MEMBRES—TARJETAS
TALONARIOS
FOLLETOS—PERIÓDICOS

TIPOGRAFÍA ESPAÑOLA

Alameda de San Mamés, 18

SE HACEN IMPRESOS DE TODAS CLASES

EL RUIDO

Semanario satírico y de anales
SUBSCRIPCIÓN.—Una peseta el trimestre en toda España.

ANUNCIOS.—Hasta 15 líneas, una peseta por inserción.

VENTA.—25 ejemplares, 75 céntimos. Número suelto, 5.—Atrasado, 10.

TIP. ESPAÑOLA
Alameda de San Mamés, 16, bajo